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專訪昆明台商協會會長

承
諾是簡單的，實現承諾卻是需要付出和努力

的。」新任昆明台商協會會長勤彭蓁如是

說。昆明台協在今年3月2日舉行第7屆會員大會，

選舉產生第7屆理監事會成員，新任會長是由楚雄

市彝人古鎮大酒店董事長勤彭蓁接任。

這位面容猶如偶像明星，但思惟、談吐卻相當

幹練、清晰的台商女企業家，也開出了她任內努力

的目標，包括，盼在任內爭取興建雲南台商大樓、

甚至爭取中國大陸政策特批，成立雲南台商銀行

等。她坦言，這些期盼都需要經過努力與天時、地

利、人和等眾條件配合，但是以會長的角色來說，

她一定會盡自己最大的努力。

今年昆明台協的換屆，是在昆明世紀金源酒店

召開。當天，除了台企聯會長王屏生親自到場祝賀

外，不少台協派代表到場祝賀，還有雲南省當地官

員也出席，展現她政通人和的一面。

勤彭蓁指出，台協最重要的功能，不僅僅是解

決台商發展的困難，更要協助台商發展經濟、做大

事業。因此，台協會積極找尋適合台商共同發展的

項目，結合大家的人力、物力，共榮共富。

台商女會長力拚會務蒸蒸日上

昆明台協第7屆理監事會成員，除了會長勤彭

蓁外，還包括，監事長羅霓雲、名譽會長李志銘和

榮譽會長詹茂勝等，其中，詹茂勝為第6屆會長。

勤彭蓁提到，對她來說，擔任會長既是榮耀，

也是責任，在享受這份榮耀時，她一定會用心經營

這個平台，也會認真思考如何回饋會員與各界對她

的關愛、支持和期待。

問起她掌舵昆明台協後，有哪些會務工作重

點，她提到了4大重心。

一、分組管理，緊密服務會員

勤彭蓁解釋，台協是服務台商會員的平台，為

了強化台商服務，將由副會長、理事、監事等台協

勤彭蓁

昆明台商協會於3月2日舉行22周年慶暨第7屆換屆大會，
由楚雄市彝人古鎮大酒店有限公司董事長勤彭蓁接任會長。
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核心成員，分組帶領會員實行分組管理。分組管理

的好處是，不僅能近距離服務會員，加強溝通、互

動，當會員碰到困難或有問題時，也能及時動員各

組，快速且有效地幫助會員解難問題，此外，透過

分組運作，還可積極動員會員參加各項活動，展現

協會團結力量。

二、成立會務小組處理會務

她說，台協會務繁瑣，鑒於理監事平常忙於事

業，要經常召開理監事會，較為困難，但是透過會

務小組則可應對並迅速解決問題。

至於會務小組如何運作呢？她說，今後會組

建工作委員會，透過會商，由工作委員會提出意

見並解決協會日常事務作出決策，再交由秘書處

執行。一旦碰上重大事情，就通知並召開理監事

會決議。

協會底下設有7個工作委員會，包括接待聯絡

委員會，主要負責友會互訪接待加強交流與合作

等；權益保障委員會，主要協助處理會員企業遇到

的各種問題，為會員排憂解難等；聯誼活動委員

會，功能是策畫聯誼公益活動、豐富會員業餘生活

等；教育宣傳委員會，職責是舉辦各類培訓和講

座，傳達政策法規等；財務協調委員會，工作重點

是編製財務預算和結算報告，監督協會財務工作

等；婦慈委員會，工作重心是舉辦慈善活動，扶貧

幫困等；青年委員會則為目前身在雲南的台灣青

年，提供學習、交流和溝通的機會，共建互信友好

的資源平台等。

勤彭蓁表示，各委員會小組對會長和理監事會

負責，理監事會則對會員大會負責，各司其職，層

層負責。

三、加強資源整合，統籌協調會員共同發展

勤彭蓁說，協會不僅要解決台商發展的困難，

更要協助台商發展經濟，提供發展的機會，因此必

須努力找尋適合台商共同發展的項目，結合大家的

人力、物力共同努力發展，相信這是很多台商會員

的期待。

四、常舉辦慈善活動

她也提到，台商取之於社會，用之於社會，理

當常常舉辦各種救急救難慈善活動，讓台商的善

舉，也能拋磚引玉。她強調，會長一個很重要的任

務是，讓會員感覺到台協的溫暖、舒適，而當會員

需求滿足了，本當己立立人，將愛心普及大眾

溫暖台協　會員奮發向上

她笑說，昆明台協在歷屆會長帶領下，積極為

會員服務、維護會員合法權益。這些年，她對台協

最直接的感受是，包容性很大，「台協一直就是以

服務台商、服務會員、服務鄉親為宗旨，解決了會

員的實際問題，自然可讓會員感受到台商之家的溫

暖。」這也是她接掌台協會，會努力的目標。

勤彭蓁表示，昆明台協目前會員家數，約有

300家，其中企業會員有98家，個人會員有202

位。她也提到，台協會員從事的行業各有不同，

第一產業（農、林、漁、牧業等）占會員總數，

約10.6%，第二產業（泛指製造業）占13.6%，

第三產業（即服務業）占40.9%，其他產業占

34.9%。雖然會員背景多元，但共同的目標就是求

台企聯王屏生總會長 ( 右 ) 出席昆明台協換屆典禮，對勤彭蓁會長
表達祝賀。
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共榮求發展。

機緣巧合　一圓旅遊觀光夢

勤彭蓁面貌姣好，宛如偶像巨星，不過，她更

希望外界多把焦點放在她的工作成績上。

勤彭蓁是在1999年到大陸投資，一開始在上

海待了8年，主要從事進出口貿易、煙草有機肥

等，那時主要經營的市場就是雲南、四川、貴州

等地。2007年，她一度回到台灣，但在這3年裡，

她一直沒有找到適合投資的方向。2010年，因妹

妹剛好在雲南，她在機緣巧合下，也就來到雲南

投石問路。

當時，她計畫在昆明落地並投資飯店，因為雲

南是中國大陸的旅遊大省，她相當看好旅遊業發

展。但是千尋萬找，還是沒有找到心儀的投資計

畫，最後是反而是來到楚雄彝族自治州，投資了一

家四星級飯店，她的旅遊大亨之夢，終於有了好的

開始。

這家飯店，也就是她現在經營的「楚雄彝人古

鎮大酒店」。她苦笑，她在雲南草創期間，很可惜

沒有及早結識前老會長詹茂勝，要不然，她一定也

會跟隨詹會長的腳印，到瑞麗投資。

瑞麗靠近緬甸，人口只有30萬，平地面積約是

台北市的3分之2，這10年來快速竄起，成為大陸商

貿最繁盛的邊境口岸之一。勤彭蓁咕噥說，如果7

年前慧眼相中瑞麗，把觸角延伸到瑞麗，相信可讓

自家事業比現在更加鼎盛。

錯過了瑞麗，投資眼光獨到的勤彭蓁，則是

相準了西藏，目前的她，也正忙於西藏投資計畫

中。

她提到，2014年7月，也是在一個機緣之下，

她到拉薩拜訪那時剛調到西藏工作的官員朋友。她

一到西藏，就愛了風情獨特的西藏，後來幾次在拉

薩考察，她又找到了一個新的發展方向─就在布達

拉宮正對面的西藏文化旅遊創意園區，她投資了一

個新項目：「藏文化創意孵化中心」。

她說，西藏美麗而神聖，民風純樸，短短的2年

多裡，她已完成了大致的投資主體，像是企業孵化中

心、創業孵化中心、文化藝術中心及雙創中心等。

西藏成為勤彭蓁事業王國新近重要的一環，不

過，她說，她身為昆明台協會長，還是會把企業大

本營定位在雲南，這樣才能全面服務台協會員。

盼兩岸關係緊密發展

從地圖上來看，台灣、雲南相隔甚遠，不過，

勤彭蓁說，彼此的內心是沒有距離的。特別是，雲

南北上可連接絲綢之路經濟帶，南下可連接海上絲

綢之路，是中國大陸唯一可同時從陸上溝通東南

亞、南亞，並透過中東連接歐洲、非洲的省份。獨

特的區位優勢，凸顯了雲南在大陸當紅的政策：

「一帶一路」中的地位。

她表示，大陸中央支持雲南建設，讓雲南從開

放「末端」歸位於「前沿」。這對不少在雲南投資

的台商來說，簡直是一大福音，「除了可以深耕雲

南當地，還可跨境發展國際市場。」

她也提到，每年一屆的雲台會，可以加快兩地

產業對接，透過這個平台，不斷圍繞在山地經濟、

特色農業、綠色增長、文化合作、休閒旅遊、高新

產業等重點上，對推動兩地合作方面，已有不錯的

成效。

勤彭蓁指出，現在的台灣與雲南，在經濟、文

化、旅遊等方面的發展越來越緊密，台商也展現支

撐雲南經濟社會發展、支持兩岸關係和平發展的重

要力量。在今後的發展中，希望雲南台商緊密合

作，在更高起點上實現兩地共贏，共同打造一個穩

定、有序的在滇台商商業圈。

她說，台灣和雲南有著相似的資源稟賦，與源

遠流長的交往歷史。文明要共同傳承，不斷挖掘才

能發揚光大。在此，她期待兩地合作結出更多碩

果，造福兩岸人民。
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